

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Sábado 4 de Mayo de 1901

Año XXX. Núm. 8.441

CONSECUENCIAS DE UNA HUELGA

La importante villa de Marsella, el puerto de mas movimiento comercial del Mediterraneo, ha estado sufriendo las huelgas que, de continuar, acabaran con su comercio, que se encuentra ya bastante abatido, á causa de la crisis que atraviesa desde larga fecha, debida en parte principal á la competencia que le hacen otros puertos.

Retrocédamos ocho meses y recordaremos que en Agosto último se declararon en huelga los obreros del puerto, los maquinistas y camareros de vapores, siguiéndoles los carreteros y otros oficios, llegando hasta las lavanderas y planchadoras á intentar declararse en huelga.

Durante mas de quince días estuvieron casi paralizadas toda las operaciones del puerto.

No es mi ánimo profundizar de parte de quien estaba la razon, y sólo indicaré que los obreros obtuvieron la mayoría de las concesiones que pidieron.

El comercio no había aún recuperado lo perdido con el paro forzoso, cuando una nueva huelga, de mas importancia, empezó el 27 de Febrero último, dejando su labor unos 6.000 obreros del puerto, y continuando durante cuarenta días sin acudir al trabajo.

Lo acaecido durante este tiempo ha sido reseñado por toda la prensa; llegando á salpicar con sangre de victimas inocentes las calles de esta ciudad, y evitándose mucho, gracias al buen tacto del prefecto.

Tampoco quiere investigar quien tiene razon, si el capital ó el trabajo, y únicamente mencionaré que esta vez, cuantos se han declarado en huelga, siendo los principales los obreros del puerto, los cerrajeros mecánicos, los empleados del tranvía, los panaderos, etc., han tenido que volver al trabajo sin haber obtenido la mas mínima concesion, pues los patronos no quisieron ni escuchar las pretensiones de los huelguistas.

Me concreto por el presente á dar á conocer algunas de las pérdidas que á ocasionado la huelga en Marsella y que indirectamente afectan á todo el vecindario. Estos datos no tienen réplica.

El Ayuntamiento ha votado primeramente 20.000 francos y mas tarde 50.000 para auxiliar á los huelguistas.

Á causa de la huelga ha sido preciso que vinieran á Marsella mas tropas de las que ordinariamente forman su guarnicion, como ha sido un regimiento de dragones otro de búsaes, dos batallones de infantería y 600 gendarmes.

Los gastos extraordinarios que han tenido que abonarse á las tropas pasan de 2.000 francos diarios, que añádiéndole á esto el suspius á los jefes y oficiales,

mas los gastos de viaje de ida y vuelta de las mencionadas tropas, formará un total, en cifras redondas, de 200.000 francos á lo menos.

Los documentos se remitirán al ministerio de la Guerra; pero es la villa de Marsella quien tendrá que satisfacerlos, pues la ley municipal francesa de 1884 y especialmente la ley del 14 Diciembre 1789 mencionan, que será de cuenta de los municipios todos los gastos que se originen para asegurar el buen orden, la seguridad y tranquilidad pública, comprendiendo particularmente, la conveniencia de la circulación en las calles, muelles y vias públicas, el cuidado de reprimir los atentados á la tranquilidad, los tumultos, etc.

La autoridad civil tiene el derecho de pedir la fuerza armada para asegurar el orden. Las autoridades militares no pueden negarse á proporcionar las fuerzas, pero los gastos son á cargo de la poblacion ó establecimiento que se aprovecha.

Queda, pues, demostrado que el Ayuntamiento tendrá que pagar 270.000 francos.

Los obreros, por su parte, han dejado de percibir de salario en los días que no han acudido al trabajo 1.250.000 francos próximamente.

La direccion de puerto ha publicado la estadística del movimiento de los buques en el puerto de Marsella, mencionando las cifras siguientes, correspondientes al mes de Marzo:

1900			
Vapores entrados	477	aforaban	475707 tds.
Veleros	id.	id.	31049 "
Vapores salidos	474	id.	483164 "
Veleros	id.	id.	38186 "
	1318		1028247
1901			
Vapores entrados	333	aforaban	454195 tds.
Veleros	id.	id.	22724 "
Vapores salidos	334	id.	357619 "
Veleros	id.	id.	22816 "
	922		856843

Las precedentes cifras demuestran que durante el mes de Marzo último ha habido entre entradas y salidas 456 embarcaciones menos, representando 171 mil 399 toneladas, que en igual mes del año anterior, demostrando la falta de movimiento.

Además de estas pérdidas que son vistas, queda aún las que ha publicado el Ministerio de Hacienda en el diario oficial, referente á la importancia y exportacion.

En un documento que especifica bajo el punto de vista del comercio de la Francia con sus colonias y otros países durante el primer trimestre de 1901, que ha habido una baja de 102 millones y medio en las importaciones y 12 millones en las exportaciones.

La prueba palpable que esta disminucion obedece sólo por causa la huelga, es que á fines de Febrero las cifras eran iguales á las del año 1900. Por lo tanto, la huelga del mes de Marzo ha ocasionado un déficit de 114 millones en las transacciones comerciales de este partido.

Estas cifras están confirmadas por los cuadros comparativos por meses, que acusán una diferencia en menos de 114 millones en las operaciones del mes de Marzo último en relacion al mes de Marzo de 1900. Siendo irrefutables estos datos, pues manan de documentos oficiales.

Quedan ahora las pérdidas, que sólo conoce el que las ha sufrido, como son las industrias que han tenido que suspender en todo ó parte sus trabajos por falta de primeras materias, los comerciantes en general que han visto sus situaciones fatales de clientes, los obreros que han dejado de percibir sus salarios, que importan una cifra muy elevada y se comprenderá las desgraciadas consecuencias que ha ocasionado á Marsella una huelga en la que, como he dicho antes, se ha vuelto al trabajo sin discutir ninguna base ni obtener ninguna concesion.

De desear sería sirviera de leccion lo sucedido para que pueda evitarse su reproducción. — A. T. VIÑAS.

Marsella 17 de Abril de 1901.

(«El Liberal de Madrid.»)

BARCOS DE GUERRA

Con motivo de las recientes manifestaciones navales, publica «Daily Mail» un recuento de los barcos de guerra que acaban de construir las potencias y de los que tienen en construcción.

En acorazados, Inglaterra ha construido 50 y tiene en construcción 16; Francia 20 y construye 5; Rusia 15 y construye 10; Alemania 19 y construye 6; los Estados Unidos 7 y construye 11, y el Japon 6 y construye 1.

En cruceros de primera clase tienen construidos y en construcción: Inglaterra 29; Francia 22; Rusia 12; Alemania 7; Italia 6; el Japon 7, y los Estados Unidos 41.

En submarinos protegidos tienen en igual forma: Inglaterra 107; Francia 40; Rusia 14; Alemania 22; Italia 16 y el Japon 16.

Para los torpederos existe la proporcion siguiente: Inglaterra 247; Francia 336; Rusia 223; Alemania 160; Italia 168; los Estados Unidos, 49, y el Japon 92.

Francia construye además 22 submarinos, y 8 los Estados Unidos.

Negocios para los incautos

En una correspondencia de París que publica «El País» hace oportunas advertencias sobre los anuncios engañosos, que merecen ser tenidas en cuenta.

«Siempre, en absoluto, que se vea en la prensa francesa un anuncio atrayente, ofertas de dinero, ofertas de trabajo, ofertas de cualquiera cosa cuya naturalidad no sea clara y evidente, desconfíese; esto es lo elemental. Aquí no

hay nada, absolutamente nada, fopomecal y exorbitante que escape á la comprension de todo el mundo. Lo que hay en punto á engaños es una temeridad y un descaro que no tienen idea en España.

Es mucho lo que puede decirse en estas materias. Poco á poco iremos explicándonos. Por hoy vean los lectores de «El País» el siguiente cuadro de timos dados en París en poco tiempo por medio de anuncios y sólo por negocios de Bolsa. De otros timos, incluso de la ridícula operacion de matrimonios, formaremos diferentes capitulos.

—Banco de los Estados. Especulacion internacional sobre fondos de Estado. Sociedad anónima. Capital, 500.000 francos. Compra y venta al contado y á término de toda clase de valores.—El director de esta especulacion se fugó, dejando cinco millones de pasivo.

—Sindicato para operar sobre rentas francesas, por partes de 500 francos.—En fuga: pasivo, 200.000 francos.

—Cinco francos por día con 100 francos.—En fuga.

—1.200 francos de renta, pagaderos por meses, con 1.000 francos garantizados. Partes de 100 francos.—En fuga: pasivo, 16 millones.

—Operaciones de Bolsa, á término, sin corretaje. Se opera desde 50 francos de renta. Escribir «Petite Bourse», etc.—Condena; 15 meses de prision.

—600 francos de renta asegurados. Escribir al director de la «Bourse Française», 155, rue Montmartre.—Desconocido: el destinatario recogía las cartas en la lista de Correos.

—Evitar 25 francos y se les compra una accion, etc. Banco de transacciones, rue Geoffroy Marie.—Desconocido: recogía las cartas en la lista de Correos.

—Fortuna. No más loteria, 100 francos de ganancia con 10 francos; 50 francos con 5 francos. Dirigirse á la Sociedad General Financiera, calle de las Escuelas, núm. 4, duplicado.—Los directores, condenados á tres años de prision. Pasivo, 240.008 francos.

—600 francos de renta, pagaderos por meses, á todos en provincias con pequeño capital garantizado de todo riesgo. Escribir al Banco Mutuo de Crédito, etc.—En fuga: pasivo, 150.000 francos.

—Con 12 francos, 207 de ganancia en una semana. Sistema americano. Págame cada siete días, á taquilla abierta ó por correo: Zafaraba y Compañía 9, calle Manin, etc.—En fuga: pasivo, 100.000 francos.

—25 francos por semana con pequeño capital. Banco Turgot, calle Turgot, 10, duplicado. Préstamo sobre papel cotizabile ó no.—En fuga: pasivo, 600.000 francos.

—1.210 francos en cinco días con 50 francos. Beneficios por mitad con la casa. Reembolso de la mitad de capital, caso de pérdida, etc.—Des años de prision.

—1.210 francos en cinco días con 50 francos. Beneficios por mitad con la casa. Reembolso de la mitad de capital, caso de pérdida, etc.—Des años de prision.

Grandes beneficios con pequeño capital. Minas de oro de Africa. Escribir calle Chauchat, etc.—En fuga: pasivo, 400.000 francos.

15 por 100 al mes; 180 por 100 al año, sin riesgo. Escribir á la *Bolsa Elemental*, calle Joquelet, 12.—En fuga: pasivo, 800.000 francos.

Pero la lista no se concluiría en media hora. Tengo á la vista 42 *timos* más. Todos son parecidos.

Diré únicamente que entre los condenados á prision por engaños de este orden están los directores de los Bancos Credit de France, Credit Foncier Suisse, Banque Orientale, Banque Fonciere de France, La Societé Industrielle, La Banque de la rue N. D. des Victoires, etc., etc. Ya se ve que son títulos, como dije antes, llamativos y tan bien hallados que por sí solos parecen inspirar confianza.

Algo se ha estafado también por ese sistema en España; pero hay que aclarar, en honor nuestro, que estamos casi en mantillas con relacion á lo que ocurre en otros países.

NOTICIAS

Se ha celebrado la reunion de los accionistas de la Campaña Arrendataria de Tabacos. Leyóse las memoria, que fué aprobada, así como las cuentas, y se acordó un voto de gracias para el Consejo de administracion de la compañía y una donacion de 50.000 pesetas con destino á las cajas de auxilios para los obreros de las fábricas, cajas que comenzarán á funcionar en breve. El Consejo quedó autorizado para que entienda en todo la referente á este asunto.

De París comunican las siguientes noticias:

Ha sido robada la caja de la Compañía Americana Expres, llevándose los ladrones 15.000 francos. La operacion de forzar la cerradura la realizaron con dinamita. Se sospecha que esté complicado el vigilante nocturno de las oficinas.

Ha sido absuelto el conde de Cormuller que en la rue Provenances mató á su esposa al subir esta á casa del procurador Mr. Leroux, con quien sostenía relaciones.

Anoche ocurrió una explosion de gas grisú en una mina cerca de Mons. Resultaron 20 muertos.

Un oficial de un regimiento de infantería de guarnicion en Berlín, ha tenido la curiosidad de averiguar, por la opinion de los reclutas recién llegados á su regimiento, el concepto que del grande hombre tenía formado el pueblo alemán, obteniendo las siguientes contestaciones:

De 78 soldados, 21 no supieron qué responder, siéndoles el apellido de Bismarck completamente desconocido, 22 dijeron que Bismarck era un general muy bruto; nueve, que era un guerrero célebre; seis, que había sido un ministro de la Guerra; cinco le designaron como primer canciller que había sido del imperio, y nueve lo creían el fundador del imperio alemán.

Un soldado le apellidó el primer emperador de Alemania; otro lo declaró poeta; un tercero lo supuso traductor de la Biblia, y por fin, el último dijo que Bismarck había sido «el mas gran de enemigo que tuvo el emperador.»

Lisboa 23.—Leinó ayer bastante ansiedad en esta capital á causa de no tener noticias telegráficas de Oporto, y suponerse que hubieran podido ocurrir desórdenes en esta última poblacion. Posteriormente se ha sabido que, si bien continúa la excitacion sostenida por la prensa de todas las opiniones contra el reciente decreto, por suponerse que en él sobreponiéndose á todas las leyes, no ha sabido darse solucion al conflicto, el orden material no se ha turbado.

Como prueba de la tranquilidad de ánimos y de los temores que los dominan, baste decir que un periódico, partidario de la alianza inglesa, dice que los actuales momentos son gravísimos para el país, y que importa no promover desorden alguno, porque Francia y España tienen puestos los ojos en Portugal (sic), deseosos de que los actuales desórdenes les sirvan para sus combinaciones, hijas de la ambicion histórica de una, y de los intereses materiales de otra. Es necesario—añade—mantener el orden, cueste lo que cueste.

Las Redacciones de los periódicos católicos de Lisboa «Popular» y «Nacáo» fueron apedreadas anoche por un grupo que gritaba ¡Mueran los jesuitas! y ¡Viva la libertad! La policia disolvió los alborotadores é impidió que continuara la manifestacion.

Los conventos de irlandeses Dominicanos y el Seminario inglés son los únicos que no han sido molestados hasta ahora.

En Oporto, de orden del gobernador civil han sido encerrados algunos establecimientos religiosos. El consul de Francia en aquella ciudad dirigió una reclamacion al gobierno civil por la hostilidad de que fué objeto un eclesiástico francés. Pequeñas efigies de frailes y monjas han aparecido de nuevo colgadas de los hilos telefónicos.

Una asociacion anticlerical ha dirigido una carta al Sr. Perez Galdós, pidiéndole que la primera representacion de «Electra» en Portugal se verifique en uno de los teatros de Oporto.

Los padres jesuitas que se embarcaron en Angra en el vapor «Azor», al hacer escala en Punta Delgada, capital de San Miguel, fueron objeto de demostraciones hostiles, produciéndose un tumulto, que exigió la intervencion de la fuerza pública.

Londres.—Aumentan las protestas contra el impuesto creado recientemente sobre los carbones.

París.—Cablegramas de Argel aseguran que se ha restablecido el orden en la comarca de Margueritte.

Los indígenas pacíficos hacen protestas de adhesion á Francia y cooperan á la persecucion de los revoltosos.

De unos 200 detenidos han sido guardados á disposicion de la justicia 125.

«Le Gaulois» y «L' Eclair» (periódicos de oposicion) publican relatos de entrevistas tenidas con personas á quienes suponen conocedoras de las cosas argelinas.

Conviene los «entrevistados» en que el alzamiento fué debido al descontento suscitado por los abusos de la administracion local, que causa grandes perjuicios á los indígenas.

ADMIRABLES RESULTADOS

producidos por la publicacion de cartas de todas partes de España

La publicacion de cartas recibidas de numerosas personas que han recobrado su salud por el uso de la Emulsion Scott, está dando admirables resultados. De todas partes de España se nos da noticia de curaciones notables realizadas con este remedio universal, y si algo sentimos, es no poder publicarlas todas. La siguiente es de una madre cuyos niños padecian varias enfermedades y que no logró curarlos mientras que no hizo uso de la Emulsion Scott. Dice así:

«Sans á 4 Marzo 1899.

Muy Sres. míos: Me complace en manifestar á Vdes. (por si en algo puede convenirles), que tengo cuatro hijos, una niña y tres varones; la niña, llamada Paulina, cuenta siete años, y los niños, los dos mayorcitos Angel y Ruperto; éstos tres, después de haber pasado cuantas enfermedades cabe imaginar y de haber probado infinidad de medicamentos á fin de poder dar tono á sus organismos por criarse raquíticos, sin fuerzas y con poca vida, me decidí á darles la Emulsion Scott.

Debido á este gran medicamento puedo asegurarles haber encontrado en él la piedra filosofal para mis queridos hijos; puesto que en mi modestísima casa no hay más que dicha y placer de verlos curados.

Profundamente agradecida quedo á ustedes su S. S.

Santa Teresa, 37, tienda.»

Por la precedente carta puede verse cuán maravilloso remedio es la Emulsion Scott para todas las enfermedades de los niños. Por esto es indispensable que al comprar la Emulsion se exija que sea la verdadera de Scott, y de esta suerte no será dudo el recobro de la salud.

La Emulsion Scott se distingue de toda otra preparacion por la marca de fábrica—un hombre llevando un gran peso en la espalda—impresa en la envoltura de cada botella legítima. La Emulsion Scott es diferente de todo otro remedio; es una forma especial de aceite de hígado de bacalao combinado con hipofosfitos de cal y de sosa y de glicerina. Es un hecho indisputable que solamente con el uso de la Emulsion Scott pueden obtenerse los beneficios efectos de estos agentes medicinales en su grado máximo.



Paulina YZQUIERDO

RUPERTA IZQUIERDO.

EFEMÉRIDES

Hoy, día 4 de Mayo, se cumplen 48 años que hizo su visita pastoral á esta ciudad en el año 1853, el Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis D. Tomás de Roda, apareciendo la ciudad expéndice adornada é iluminada para recibir al nuevo Prelado, que venía á continuar la serie, por largo tiempo interrumpida, de los Pastores de esta porcion de la viña del Señor.

SUELTA

Los aficionados de Palma á las menajeras, aprovechando la época actual, que es la mas favorable del año para educar las palomas en viajes de largo trayecto, trabajan con entusiasmo preparandolas para la lucha aérea que ha de tener lugar á principios de Junio, con motivo del primer concurso de velocidad que ha de celebrar en esta ciudad la Sociedad Colombófila de Mallorca, bajo los auspicios de la Diputacion Provincial y del Ayuntamiento de Palma.

Según tenemos entendido se hacen en Mallorca numerosas sueltas, y mañana deben llegar á esta ciudad, en el vapor correo «Nuevo Mahonés», varias palomas del distinguido aficionado don Antonio de P. Pericás, organizador de la citada Sociedad, las cuales han de ser soltadas á las 7 de la misma, si el tiempo lo permite, desde la torre de la casa que habita D. Juan Oliver, sitio muy apropiado por su elevacion, para este objeto.

Los aficionados de ambas poblaciones esperan con interés el resultado de este ensayo.

Ha tomado posesion del cargo de Administrador Depositario de Hacienda de este partido para cuyo destino ha sido nombrado, nuestro apreciable amigo y paisano D. Emilio Costa, cesando el que lo había desempeñado hasta hora, nuestro amigo D. José J. Sancho.

Nuestros queridos amigos D. Gregorio Fernandez y sus hijos D. José y don Pablo, lloran la muerte de su buena y carifosa esposa y madre respectiva D.^a Catalina Joel Prats, cuya alma ha entregado al señor á las nueve y media de esta mañana.

La Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquia de Ntra. Sra. del Carmen á las nueve y media de mañana Domingo se hará cargo del cadáver y le conducirá al Cementerio Católico.

Acompañamos á los Sres. Fernandez é hijos Agentes de Aduanas en esta plaza, lo propio que á la demás familia de la finada, en el justo sentimiento que les embarga; y unimos nuestras oraciones á las suyas para que el alma de la finada, goce de la bienaventuranza eterna como para nosotros deseamos.

Mañana, como de costumbre en los días festivos, en la viña de *L'amu'n Pera Buinó*, camino de Llumessanas, habrá el característico baile campesino que continúa favorecido por numerosísimo público, empezando á las tres de la tarde.

Del mismo modo que en los domingos anteriores, el restaurant anejo á dicha viña, dirigido por el hábil cocinero Antonio Alcover, ofrecerá sus bien condimentados y distintos manjares, incluso de caracoles en peptoria, que le han dado la merecida fama de que goza.

Terminada la mision que tenía en esta ciudad el Magistrado Sr. D. José Garcia de Lara cual era la de presidir la junta general de escrutinio de la eleccion parcial de un Diputado provincial que tuvo lugar el domingo último, en el vapor correo de mañana saldrá para Alcudia y Palma.

Se ha dictado una Real orden disponiendo que desde 1.^o de Septiembre pasen á la Escuela de aplicacion de máquinas, artillería y torpedos creada en el crucero «Lepanto», los oficiales del cuerpo general que lo deseen, en el número que permitan los alojamientos de su clase.

Si los voluntarios no cubrieran el número de alumnos de esta clase que puedan admitirse, se nombrará en su defecto á los alféreces de navío mas antiguos que no hubiesen hecho estudios.

Para el curso de la escuela de torpedos se seguirán los mismos estudios que los alféreces de fragata.

Mañana abrirá sus puertas al público, un nuevo café restaurant en el sitio denominado «La Punta» ó «Vista Alegre» de este puerto, instalado con todo el confort modernista por D. Pedro Roca.

En dicho establecimiento se expendrá variedad de suculentos manjares y exquisitos vinos, á precios relativamente económicos.

Los aficionados á contemplar, desde una mesa bien servida el poético espectáculo que ofrece nuestro puerto, han acogido bien el proyecto de Sr. Roca, siendo de esperar se vea su nuevo establecimiento favorecido por este público durante la presente estacion veraniega.

Nos dicen de Alayor, mañana terminan en aquel pueblo, las visitas de Santo Jubileo del Año Santo, con tanta aceptación por parte de la poblacion que parece ha acudido en masa á realizar esta práctica religiosa.

Estando anoche de servicio uno de los marineros de la lancha del resguardo de carabineros, llamado Manuel García Rodríguez, casado sin hijos, de 32 años de edad, natural del pueblo de Guardamar en la provincia de Alicante, llegada la hora reglamentaria, se entregó al descanso de turno que le correspondía, y al cabo de algunas horas se le oyó gargarar, y acudiendo en su socorro sus compañeros, reconocieron que espiraba, falleciendo instantáneamente.

Dado parte á la autoridad de Marina por medio del cabo de matrícula señor Joaneda, se personaron en el lugar del suceso, el Sr. Aguiló segundo Comandante de dicha dependencia; y los médicos Sr. Seguí y Fedelich y D. Matías Zaragoza que lo es de la sección torpedista de este puerto, los cuales después de manifestar que el tal Rodríguez era cadáver, el Sr. Aguiló ordenó el levantamiento y la traslación de los restos al Cementerio, para proceder á la autopsia según está prevenido.

Tal es la version de que nos hacemos eco en las presentes líneas.

Que en paz descanse el alma del finado y á su viuda y familias de ambos les enviamos nuestro pésame.

El lunes próximo empezarán las unidades de esta guarnicion, ha practicar las grandes maniobras militares ordenadas por el ministerio de la Guerra.

Con el objeto de efectuar varios ensayos con su aparato de telegrafía sin hilos, salió ayer de la Corte para Tarifa y Ceuta el distinguido Comandante de Ingenieros, D. Julio Cervera, acompañado de nuestro particular amigo D. Máximo Cadavid, aparatista del Batallón de telegrafos.

Deseamos vivamente que los ensayos obtengan el mejor éxito posible para honra y provecho de los cultivadores de la Ciencia.

Mañana saldrá en el «Isla de Menorca» la compañía de Artillería para asistir á la escuela de tiro en las maniobras militares que deben tener lugar en Carabanchel.

Vá al mando del capitán D. Cecilio Bendito Trujillo y de los primeros tenientes D. José Llanas Quintilla, D. José Aramburu y Real de Asua y D. Bonifacio Guillen Ortega.

La misa para el Regimiento infantería de Baleares n.º 2, se dirá mañana domingo á las nueve en San Francisco.

Han sido inútiles y contraproducentes cuantas gestiones se han llevado á cabo para desacreditar los tan conocidos remedios de *Grau Inglada*, de Barcelona, para la completa curacion de toda clase de dolores reumáticos.

Venta en Mahon: principales farmacias.

Sesion del Ayuntamiento

La celebrada ayer se abrió bajo la presidencia del señor Alcalde accidental D. Francisco Tutzó Gelabert, con asistencia de los concejales señores Barceló, Orfila, Rodríguez, Villalonga, Seguí Mascaró, Pons Sitjes y Ponsell.

Por unanimidad se aprobó el acta de la sesion ordinaria anterior.

De conformidad con lo informado por la Comision de Policía urbana en una instancia de D. Pedro Gofialons Pons, se acordó autorizarle para que construya una cochera en la calle de San

Gabriel de la aldea de S. Clemente, con sujecion al plano que ha presentado y á las condiciones fijadas por aquella.

De conformidad con lo informado por la misma Comision en una instancia de D. Lorenzo Pons Seguí, se acordó autorizarle para que instale un motor á gas de dos caballos de fuerza en la fábrica de calzado que tiene establecida en la casa n.º 42 de la calle de Cardona y Orfila.

De conformidad con lo informado por la misma Comision en una instancia de D. Gabriel Pons y Pons, se acordó autorizarle para que tape una puerta de la casa n.º 55 de la calle de Cifuentes, con la obligacion de colocar ésta en la línea que le corresponde, cuando se retire cualquiera de las dos colindantes.

Se acordó pase á informe de la Comision de Policía urbana una instancia de D. Juan J. Vidal y Mir, en la que solicita autorizacion para elevar en tres hileras de sillares, la fachada de la casa n.º 22 de la calle de S. Jorge y colocar canales para conducir al interior las aguas pluviales.

Se acordó pase á informe de la misma Comision una instancia de D. Tomás Tudury Sintés, en la que solicita autorizacion para reedificar la pared de un huerto situado en la calle del Obispo del anejo pueblo de S. Luis.

Se acordó pase á informe de la misma Comision una instancia de D. Jaime Andreu Llopis, en la que solicita autorizacion para elevar en seis hileras de sillares, la fachada de la casa n.º 18 de la calle de los Frailes, abrir una puerta cochera y correr una ventana.

Se acordó pase á informe de la Comision de Caminos ó Ingenieros de Obras Públicas una instancia de don Martín Mata Badía, en la que solicita autorizacion para construir un almacén al lado de un huerto de su propiedad situado en Alfavara y lindante con la nueva carretera de Ciudadela.

Se acordó nombrar cejadores de las aguas de la fuente de Sta. Catalina durante el corriente año á Miguel Protus Huguet aparcerero del huerto de don N. Tidury, y á Pedro Sintés Fiol aparcerero de la estancia *Ne Urella*.

Se designaron los locales en donde han de instalarse los colegios electorales para la eleccion de un diputado á Cortes, que ha de tener lugar el día 19 del corriente mes.

Se acordó aprobar la cuenta de producto obtenido en el matadero público, durante el mes de Abril último, y que el líquido de 533 pesetas 17 céntimos ingrese en caja.

Se aprobaron varias cuentas de servicios que se practican por administracion.

Se señaló la orden del día para la sesion ordinaria inmediata.

Y se levantó la sesion.

EL SINIESTRO MARÍTIMO

Madrid 27.—Por telégrafo han transmitido desde Bilbao nuevos y completos detalles respecto al siniestro marítimo del cual hemos adelantado noticias.

El vapor inglés «Protypien»—hermoso barco que desplazaba 11.000 toneladas—cuando salió para seguir el viaje llevaba una carga de 2.500 toneladas de mineral.

Iba en dicho vapor el práctico señor Mendiguren, el cual, al desembarcar en el punto donde suele, advirtió al ca-

pitán del barco inglés los peligros que corría la nave á consecuencia del recio temporal y ce lo difícil de la marcha.

El capitán insistió en seguir su rumbo y el buque avanzó entre el encrespado oleaje.

Con dificultad, pero sin aparente riesgo, se vió marchar en un principio al barco inglés; pero impelido pronto por un impetuoso golpe de mar, se estrelló contra la escollera de Santurce.

De la nave salió un imponente grito de terror. Inmediatamente desde el vapor se dispararon cohetes y sonaron las sirenas, pidiendo socorro.

El hecho fué á los pocos instantes conocido por las autoridades de marina.

A la vez que algunos marineros de Portugaleta se dirigían en botes salvavidas al lugar del siniestro, salían en barcas, el comandante del puerto, general Concas, y no pocos marinos.

Cuando el comandante de marina y los marinos que con él iban se aproximaban después de luchar con los embates de las olas, al barco inglés, hallaron muerto cerca de la proa de dicho barco á un hombre y vieron en la cubierta del barco dos hombres amarrados, y al capitán, que, á poco de luchar entre el oleaje, se sumergía y desaparecía.

Ni el señor Concas, ni los que le siguieron para socorrer á los naufragos, podían llegar hasta el barco; la fuerza de las olas y del huracán les apartaban de él.

En vista de que todo esfuerzo era inútil hubo de esperarse á la madrugada, fiando en que entonces cesaría el temporal.

En la madrugada, después de empeñados y heroicos esfuerzos, se logró salvar á 15 tripulantes del vapor inglés.

El buque, destrozado, se hundió en el mar.

Telegramas

DE

El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad

Madrid 3.

Se han presentado al trabajo algunos de los huelguistas. La empresa ha sido intransigente en admitirlos sin antes consultarlo á las Juntas directivas y tranviersos.

En Recoletos ha ocurrido un choque sin consecuencias desagradables.

Madrid 3.

Se ha firmado por el ministro de Obras Públicas, la Jubilacion del inspector de caminos Sr. Leon y Castillo.

Madrid 3.

También ha firmado el referido ministro otra disposicion, ordenando que los peritos agrónomos puedan ingresar en dicho cuerpo con la categoría de ingenieros segundos.

Madrid 4.

Ha sido nombrado director general de la Deuda el Sr. García Barrando.

El Ayuntamiento de Cádiz se propone acudir á la Audiencia en solicitud de que se anule el Censo electoral.

Madrid 4.

Los huertanos de Alboraya entraron en Valencia moviendo gran alboroto y vaciando el torrente con las cubas que llevaban.

Algunos individuos de Paterna agredieron á la policia resultando varios contusos y la detencion de otros.

Madrid 4.

La «Gaceta» de Madrid publica una disposicion para que comiencen las operaciones del cange de las carpetas provisionales del 5 por 100 amortizable, por los títulos definitivos con la misma numeracion que aquéllas tienen.

Barcelona 4.

La huelga de los cocheros y empleados de los tranvías continúa sin resolverse.

Se ha reconcentrado mas fuerza de la Guardia civil.

Barcelona 4.

En el meeting anarquista asistieron mas de tres mil personas.

Hicieron uso de la palabra Lopez Ayala, Bura, Lerroux y otros.

Todos con frases duras atacaron terriblemente la religion, la justicia, las autoridades, el sistema de gobernar nuestra nacion y las instituciones.

Se leyeron unas poesías en sentido anarquista por su autor Montenegro.

Se dieron vivas á la República y á la revolucion social, y mueras á la policia, á la reaccion, á Moret y á las autoridades.

Numerosas fuerzas de la benemérita rodeaban el local.

Barcelona 4.

Á la salida del meeting se reprodujeron nuevas escenas entre los asistentes á él, resultando varios heridos.

Los anarquistas achacan lo sucedido á los revoltosos reclutados en la Barceloneta.

Barcelona 4.

Los representantes de las compañías tranviersas han formulado una enérgica protesta contra las coacciones de que son víctimas por parte de los huelguistas que impiden la circulacion de los tranvías.

SEMÁFORO OFICIAL

Vigía de Bajoll 4.—8 m.

Barómetro 759'1: viento O. flojo; marizada: cielo acejado: horizontes calmados.

Imp. de M. Parpal

DEL EXTRANJERO

Berlín.—Dícese que el emperador Guillermo se dirigirá el día 15 á Hamburgo para asistir á la llegada del trasatlántico «Shugart» que lleva á bordo tropas repatriadas de China.

Angers.—El choque ocurrido en Montreuil Bellay entre un tren de viajeros y otro de mercancías, fué debido á la equivocación de un guarda agujas.

Se ha notado una mejoría en el estado del maquinista y del fogonero que salieron gravemente heridos del percance.

Roma.—El Sr. Lorenzani ha declarado á un amigo, que vino á Italia autorizado por el cardenal secretario de Estado y se dirigirá dentro de diez ó doce días á Bolonia, regresando después inmediatamente á París.

París.—Telegrafian de Lyon que M. Fleury-Ravarin, ha pronunciado un discurso que puede considerarse como el programa del partido progresista francés.

Rechaza enérgicamente el antisemitismo, la noticia imperialista en materia de elecciones, ó sea el plebiscista y el colectivismo.

El impuesto ha de ser personal verdadero.

Los diputados del partido que forman parte de la comisión parlamentaria del ejército, confían rebajar á un año el tiempo del servicio militar.

Washington.—Puede darse por terminada la misión diplomática de los delegados cubanos que no han sido atendidos; en cambio el presidente de la República les ha obsequiado con un banquete.

Argel.—Los indígenas se han apoderado del cura de Margueritte, población saqueada por ellos la semana pasada, le han despojado de su vestido talar, y bautizado según el rito musulmán.

El sacerdote ha prestado el juramento de acatar la ley del Corán.

Se ha verificado el entierro de las víctimas del ataque asistiendo un delegado del gobernador general.

Berna.—El Consejo cantonal de Uri ha rehusado á un ciudadano poco amigo de los borrachos el permiso para abrir un establecimiento en el cual no se expendiese alcohol alguno, pretendiendo no se sentía la necesidad de crear establecimientos de esta índole.

Lorenzo Marqués.—Un gran contingente de boers están recorriendo esta frontera.

Argel.—Puede decirse que los últimos disturbios son debidos á la propaganda del fanático santón Hadj Ben-Aissa.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Sros. Froilán martir, Ciriaco y Mónica virgen.

Santo de mañana.—La Conversion de S. Agustín y S. Pío V papa.

Cultos.—Mañana, primer domingo de Mayo, Dominica cuarta después de Pascua, fiesta de Ntra Sra del Smo. Rosario, en Sta. Maria Misas rezadas á las 4 y media, 6, 7 y 8; á las 10 la mayor con solemnidad y sermón á cargo de D. Jaime Turzó, Pbro., M. A.; después la Misa última. Por la tarde Doctrina Cristiana para mujeres y niños,

nos, Rosario, plática por el Sr. Ecónomo y letrillas; á las 3 y media solemnemente Vísperas. Completas, procesion, Salve y los Gozos cantados y después rezo del Smo. Rosario en procesion y los cultos del Mes de Maria. Los Cofrades del Rosario y las Hijas de Maria Inmaculada pueden ganar cuatro Indulgencias plenarias y muchísimas de parciales asistiendo á dichos actos y á la Comunion general que al efecto se celebrará á las 7.

En la parroquia del Carmen Misas rezadas á las 5, 7 y media y 9; á las 10 la Mayor con homilia por el Rdo. Sr. Regente. Por la tarde enseñanza del Catecismo, Vísperas, Smo Rosario y los populares cultos del Mes de las Flores, consagrados á Maria, con plática Coronilla, y letrillas cantadas.

En la parroquia de S. Francisco de Asis Misas rezadas á las 5, 7 y 9; á las 10 la mayor con sermón por el Rdo. Sr. Ecónomo; á las 11 y media la Misa de la tropa. Por la tarde enseñanza de Doctrina Cristiana, Vísperas y Smo. Rosario, continuando los místicos ejercicios del Mes consagrado á Maria Purísima.

En el Sagrado Corazon Misas á las 6 y media y á las 12. Por la tarde continuará con solemnidad el Mes de Maria con sermón.

En S. José Misas á las 6 y á las 8 y media, practicándose con meditacion los tiernos cultos del mes de Maria.

En Sta. Eulalia Misa á las 8. Por la tarde de 7 á 8 y media la Oracion de Cuarenta Horas juntamente con el popular Mes de Mayo consagrado á Maria.

También se practica el Mes de Maria por la tarde en el Asilo del Sagrado Corazon con meditacion, y en las Carmelitas y Asilo Calabria con sermón y ofrendas de coronas á Maria por las niñas de la escuela.

Visita á la Corte de Maria.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Esperanza en Santa Maria.

SUSCRIPCION para subvenir á los gastos de restauracion y reforma del frontis de la Concepcion:

Table with 2 columns: Name and Amount (Ptas.). Includes entries like Ldo. D Gabriel Coll, Pbro (tercera vez) 2'50, Una feligresa (2ª vez) 20'00, D.ª Magdalena Pons de Montseprat 1'00, etc.

Cotizacion oficial

Table with 2 columns: Description and Price. Includes entries like Madrid 3.—4 t., 4 por ciento interior 72 20, Idem Exterior 00'00, Idem Amortizable 00 00, etc.

Movimiento del Puerto

Despachados el 4 Para Alcudia y Barcelona, vapor correo «Isla de Menorca».

Compañía General de los productos químicos del Centro Sociedad Tardieu, Lambotin y Compañía.—Pouges les eaux Nievre Francia SULFATIZACION LIQUIDA DE LOS VIÑEDOS contra el MILDIU y el BLACKROT Premio de Viticultura en 1897—Gran diploma de Honor, Bourges, 1898 Medalla de oro, Dijon y Digne, 1898 Medalla de bronce, Chaumont, Cette, 1898

Sulfatizador Tardieu

Caldo Caprico en botellas de litro y en redomas de 10, 25, y 50 litros Procedimiento seguro, rápido y económico.—Preparacion sencillísima: Verter la dosis en el agua y pulverizar acto continuo. PRESERVATIVO DE LAS ENFERMEDADES DE LAS PATATAS LEGUMBRES, ARBOLES FRUTALES Y FLORALES TRATAMIENTO LIQUIDO CONTRA EL OIDIUM. AZUFRE LIQUIDO NICOTINADO Empléandose con pulverizadores ordinarios y especiales, en la misma forma que para el Sulfatizador. Venta: en botellas de litro y en redomas de 10, 25 y 50 litros. Produccion: 5 000 botellas diarias. Concesionarios para España: Thibaudier, Soler y Vola —Ferlandina, 71, Barcelona. Depositario en Menorca: José R. Ponsell.—Castillo, 7ª y 8ª, Mahon. 10—15

VACUNA

Llegada la estacion mas favorable para las vacunaciones, todos los dias se encontrarán tubos del Instituto Suizo de Lausanne. Vacunacion diaria de once á doce, á peseta la vacunacion. COS DE GRACIA, 4 30—2—4

AVISO

Queda prohibido el paso por los predios Covas Vellas, Covas Novas, Lucaitx, Son Saura, Bellavista, Molinet y Hort de Lucaitx, así como pernoctar en las cuevas enclavadas en dichas fincas sin permiso escrito de su dueño. Los contraventores serán denunciados á la autoridad judicial como autores de la falta que define y castiga el artículo 605 del Código penal vigente. 11—15

LA SEÑORA Doña Catalina Joel Prats de Fernandez HA FALLECIDO Á LAS 9 Y MEDIA DE ESTA MAÑANA Á LA EDAD DE 77 AÑOS Q. E. P. D. Sus afligidos esposo D. Gregorio Fernandez y Domingo, hijos D. José, D. Pablo y D.ª Pilar, hija política, nieta y demás parientes presentes y ausentes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden á Dios en sus oraciones el alma de la finada. La conduccion del cadaver al Cementerio tendrá lugar á las 9 y media del día de mañana dándose el duelo por despedida después del entierro. Casa mortuoria calle del Castillo n.º 110. Mahón 4 de Mayo de 1901.

MIRANDA FEMENIAS (Fotógrafo) MIRANDA 4 Retratos de todas clases y precios

Para que tengan los retratos completamente á su gusto, los que encarguen las fotografías de primera calidad, desde hoy, se le entregará DOS POSICIONES DIFERENTES PAGANDO SOLAMENTE UNA á fin de que puedan escoger, antes de hacer el pedido. Los clichés se conservan durante un año

PARA ALQUILAR. Lo está la casa y tienda de la calle de Hannover núm. 7. Informarán, Cos de Gracia, 74.